

# 4 OCTOBRE 1958 > 4 OCTOBRE 2018

**60<sup>E</sup> ANNIVERSAIRE DE LA CONSTITUTION DE LA V<sup>E</sup> RÉPUBLIQUE**  
**PROGRAMMATION SPÉCIALE SUR LES CHAÎNES PARLEMENTAIRES**



## JEUDI 4 OCTOBRE

**7H30-9H**

**FRANÇOIS HOLLANDE INVITÉ DE LA MATINALE**  
**TERRITOIRES D'INFOS**



À l'occasion de l'anniversaire des 60 ans de la Ve République, François Hollande sera l'invité de Public Sénat en direct de 7h30 à 9h pour un « Territoires d'Infos » spécial présenté par Cyril Viguier en partenariat avec la Presse Quotidienne Régionale, les télés locales de France, Les Indés Radios et TV5 Monde. En exclusivité pour Public Sénat l'ancien Président de la République livrera pendant 1h30 sa vision de la réforme des régions, des Institutions et des grands dossiers internationaux. L'émission sera retransmise également sur TV5monde, les Télévisions locales et les sites internet de la PQR.

Rediffusion 12h30-14h

**16H30-19H30**

**« ÉDITION SPÉCIALE »**

Animée par Delphine Girard

Tam Tran Huy en duplex de la salle des conférences du Sénat.

Brigitte Boucher, en duplex du Conseil Constitutionnel

16h30 : débat avec nos invités

17h : discours de Laurent Fabius

17h30 : discours d'Emmanuel Macron



**17H55**PUBLIC  
SÉNAT

## REPORTAGE : « NAISSANCE D'UNE CONSTITUTION, DANS LES ARCHIVES DE LA V<sup>E</sup> RÉPUBLIQUE »

Comment un texte rédigé en quelques semaines seulement peut-il encore régir notre vie démocratique aujourd'hui ? Au moment où l'on célèbre les 60 ans de la Constitution de la V<sup>e</sup> République, Public Sénat remonte le temps et ouvre le dossier législatif. Qui du Sénat et de l'Assemblée pourra voter une motion de censure ? Peut-on, comme c'est un temps envisagé par Michel Debré limiter le recours à la motion de censure à une fois par mandature ? Quand apparaît l'article 49-3 qui va permettre au gouvernement de passer en force...sans vote...? Toutes ces questions trouvent une réponse dans des archives pour la première fois réunies.



Un reportage de Pierre Bonte-Joseph en partenariat avec les archives nationales.

**19H30**LCP  
ASSEMBLÉE NATIONALE

## ÇA VOUS REGARDE « ÉDITION SPÉCIALE » RICHARD FERRAND INVITÉ DU GRAND ENTRETIEN

Présenté par Myriam Encaoua

1958-2018, à l'occasion du 60<sup>e</sup> anniversaire de la Constitution, la rédaction de LCP vous propose une édition spéciale dans le cadre de Ça vous regarde.

Entre invités et reportages, découvrez l'histoire passionnante de ce texte fondateur de notre République qui a prouvé sa stabilité, au fil des décennies et au gré des alternances, cohabitations et révisions constitutionnelles... Richard Ferrand, Président de l'Assemblée nationale livrera son regard sur l'histoire de la V<sup>e</sup> et les enjeux à venir.

Rediffusion à 23h30

**20H30**LCP  
ASSEMBLÉE NATIONALE

## DROIT DE SUITE

Documentaire suivi d'un débat présenté par Jean-Pierre Gratien

### « LA V<sup>E</sup>, UNE CONSTITUTION SUR-MESURE ? »

1958. René Coty, le dernier Président de la IV<sup>e</sup> République regarde impuissant le monde politique continuer à se déchirer, miné par les querelles politiciennes que la constitution de cette République a encouragées. En quelques jours, alors qu'il s'était retiré de la scène politique, le Général de Gaulle apparaît comme l'homme providentiel. Il réussira le tour de force d'amener René Coty à le nommer président du Conseil en lui imposant ses propres conditions : l'une d'entre elles est le changement de constitution. Pour en garantir la stabilité et en finir avec le « régime de partis » qu'il a tant critiqué, il met au point un texte avec le concours de son Garde des Sceaux, Michel Debré.

Réaliseurs : Bénédicte Loubère avec Jean Garrigues

Coproduction : LCP / Spica productions / 52' - 2018

Rediffusions : 08/10 à 20h30, 15/10 à 00h30, 21/10 à 23h

**22H00**PUBLIC  
SÉNAT

## ON VA PLUS LOIN, « SPÉCIAL »

Entretien avec Robert Badinter. Suivi d'un débat sur les réformes d'Emmanuel Macron animé par Rébecca Fitoussi.

**23H30**LCP  
ASSEMBLÉE NATIONALE

## DROIT DE SUITE

Documentaire suivi d'un débat présenté par Jean-Pierre Gratien

### « LA V<sup>E</sup> RÉPUBLIQUE VUE D'AILLEURS, DU GÉNÉRAL DE GAULLE À EMMANUEL MACRON »

La France et sa République vue d'ailleurs ! Retour sur l'histoire de la V<sup>e</sup> qui reste pour le monde un authentique sujet d'attraction politique. Depuis la Chute du mur de Berlin en 1989, nos Présidents successifs ne se sont jamais autant déplacés sur la planète. Mais que sait-on de l'impact politique, culturel et commercial de ces visites d'Etats ? Qu'en est-il réellement de la curiosité que portent les autres démocraties du monde à l'endroit de nos institutions républicaines ?

A travers les archives étrangères de voyages de huit présidents français et les témoignages de personnalités, ce documentaire met en lumière les ressorts politiques et culturels de cette France républicaine qui, depuis soixante ans, continue de fasciner.

Réaliseurs : Jean-Michel Dijan et Joseph Beauregard

Coproduction : La générale de production / LCP /

France 24 / 52' - 2018

Rediffusions : 08/10 à 20h30, 15/10 à 00h30, 21/10 à 23h

# SAMEDI 6 OCTOBRE

21H PUBLIC SENAT

## DOCUMENTAIRE « 1958 : CEUX QUI ONT DIT NON »



A l'occasion du référendum sur la nouvelle Constitution, proposée par le Général de Gaulle, les opposants sont balayés. Le « oui » l'emporte avec 80% des voix. La pratique du pouvoir par le général, ne manquera pas donner raison aux plus illustres défenseurs du « non », François Mitterrand et Pierre Mendès-France.

La Ve République a désormais 60 ans. La jupiterisation de l'exécutif est accomplie depuis longtemps et, tel un serpent de mer, l'appel à une VIe République, qui restaurerait le pouvoir du parlement, revient régulièrement sur la scène politique, réactualisant sans cesse les arguments du « non » de 1958.

Le film revient sur ce moment historique où les Français ont choisi de s'abandonner aux délices de la monarchie républicaine malgré les mises en garde des « non ».

Réalisateur : Philippe Saada

Production : O2B Films / Public Sénat / 54' / 2018

Rediffusions : dimanche 7 octobre à 10H, samedi 13 octobre à 22H30, dimanche 14 octobre à 11H30, samedi 20 octobre à 23H30, dimanche 21 octobre à 12H30.

21H50 PUBLIC SENAT

## DÉBAT UN MONDE EN DOCS « CONSTITUTION DE 1958 : FAUT-IL UN MEILLEUR ÉQUILIBRE DES POUVOIRS ? »

60 ans après l'adoption de la Ve République, la Constitution adoptée le 4 octobre 1958 a-t-elle fait ses preuves ? Elle a traversé les décennies, supportant les alternances et les cohabitations, et faisant la preuve de sa solidité. Pourtant, depuis le 1er jour, elle est critiquée. Est-elle le cadre d'une démocratie imparfaite ? Est-elle taillée uniquement pour les grands hommes ? Faut-il désormais la faire évoluer ? Jérôme Chapuis et ses invités ouvrent le débat.

Bertrand Mathieu · Constitutionnaliste

Alain Duhamel · Journaliste

Jean-Yves Leconte · Sénateur (PS) représentant les Français établis hors de France

Hervé Gaymard · Administrateur de la Fondation Charles de Gaulle

### CONTACT PRESSE :

Elsa Faimali · e.faimali@public.senat.fr · 01 42 34 44 13

Chloé Lambret · c.lambret@lcpn.fr · 01 40 63 90 78